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本年は、コロナウィルスの蔓延によ
り多くの学校行事が中止となり、教育
活動は大きく制限されました。本来で
あれば、各行事は、生徒たちの成長のための大切な経験
となり、次のステップに向かう道標となるはずでした。
体育祭や海外研修（修学旅行）の中止等による生徒たち
の落胆を思うといたたまれない気持ちです。しかし、生
徒たちは、この困難を新たな経験と捉え、精一杯努力し
てくれました。その一例として、オンライン国際交流に
より「Zoom」を使って、フィリピン、パキスタン、ト
ルコなどの生徒と意見交換をし、テーマごとに物事を解
決する議論を行いました。この活動は、茨城新聞にも紹
介されました。また、部活動でも練習時間が確保できな
かった中で、人に感動を与える熱戦を多くの部が繰り広
げてくれました。特に本年度バレー部の第73回全日本バ
レーボール高等学校選手権大会県代表決定戦の第1回戦
では、健気にも躍動する生徒たちの姿を見て、私も涙腺
が緩み涙の応援となりました。

今年度を振り返りますと、対面授業がオンライン授業
や課題学習に変わり通常の教育活動が予定通り実施出来
ないことも多々ありましたが、それに代わる行事や教育
方法を生み出し、新たな経験による生徒たちの素晴らし
い成長とそれに伴う感動を与えて頂けたことに校長とし
て感謝の限りです。

これらの生徒たちの活躍による成果は、PTA活動を
通した保護者の皆様のご支援があればこそのことであ
り、私も行事等を通して、実際に目の当たりにし頭の下
がる思いです。明秀学園日立高等学校が生徒たちの活躍
で大いに発展するためにも、今後とも変わらぬご支援と
ご援助を保護者の皆様にはお願い申し上げる次第です。

校長　矢野　正彦

今年度を振り返って
(新たな経験と感動)

今年は、コロナによる感染症拡大
で新年度がスタートしたものの緊急
事態宣言による休校や解除された後
も分散登校での再開、通常登校に戻ったのは７月に
入ってからという、想定外の出来事の連続の１年でし
た。文化祭、体育祭も中止となってしまい、明秀の良
さである様々な方々との交流の場が失われてしまった
事を残念に感じますし、来年度こそは出来る限り活動
が再開出来るよう努めたいと思います。ありがとうご
ざいました。

ＰＴＡ副会長　大久保友紀

今年度を振り返って

私たちは、新型コロナウイルスの
影響もあり、これまでの日常生活が
制限されました。特に、授業等では
オンラインを活用した話し合いを実施しました。また、
校舎内でもバリアフリーが必要という事で生徒たちの
意見を取りまとめ、設置をお願いしました。制限があ
る中でも充実した学校生活を過ごせました。

生徒会長　佐藤　大治（3-5）

今年度を振り返って

　本部役員

【体制】
会長、副会長、書記会計、会計監査

【活動内容】
ＰＴＡ全般の企画・運営、県内外研修参加など
生徒会・校長先生との交流会、ＰＴＡブログ、
ドリカムチャレンジ（夢を応援する制度）

【活動日程】
活動日は、年８回、主に第１か３の土曜日

（生徒の日程に合わせて活動）

できる人ができる
時にできる事を互
いに補いながら活
動しています！

今年度は新型コロナウィルスの影
響により生活が一変しました。

そのため生徒たちは、オンライン
授業や学校行事の延期や中止など慣
れないことや楽しみにしていた行事がなくなるなど不安
と不満のため大きなストレスを抱えているのだと思いま
す。先生方においては環境整備や授業、進学、行事、部
活などの調整等いろいろとご苦労されています。ＰＴＡ
活動は、ＰＴＡ総会の紙面審議や事業計画の大幅な変更、
ＰＴＡ役員会もオンラインで実施としました。例年実施
している人との繋がりや体験を主とした活動は全て中止
し、代わりにアルコール噴霧器の設置など生徒達の生活
支援などを実施しました。

このような状況で心配となるのは、子どもたちの体
調管理と心のケアです。「コロナ鬱」と言われる頭痛や
イライラ、集中力低下といった症状が高校生にも出てい
ます。コロナによる生活環境の変化が原因ですが、その
中に常にマスクを着けていることによる「マスク酸欠」
や「マスクによる嗅覚低下」があります。頭痛や集中力
低下は脳の酸素不足も原因のひとつとされ、嗅覚の低下
は脳への刺激が減ることで物忘れ等の原因となるそうで
す。屋外の人のいない場所ではマスクを外して深呼吸す
ること、自宅でリラックスできる香りを利用し嗅覚低下
の防止やストレス解消にも役立ててください。

保護者の皆様、変化の激しい一年ではありましたが子
どもたちへの支援を今後とも宜しくお願い致します。

今年度を振り返って
ＰＴＡ会長　山村　佳生
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委員会活動報告

　保健体育委員会 岩井　晃子

　保健体育委員会は、
緑化活動（学校花壇・
プランターの整備、花
の植え替え）を、７月・
11月・２月の３回実施
しました。
　今年度も保健体育委
員会活動にご協力いただきありがとうございました。

【活動内容】
（１）花壇・プランター植え替え 
（２）スポーツ交流会又は講習会の企画・実施
　　 ボウリング大会（平成30年度開催）
　　 AED講習会（令和元年度開催）

【活動日程】
（１）年３回
　　 （７月・11月・２月の土曜日AM）

（２）年１回（11月の土曜日）

委員会活動を通じ
て、学校の様子がわ
かり、子供との会話
が増えました！

　広報委員会 佐藤みゆき

　活動開始時期が遅
れ、行事が次々と中止
になる中、大勢で頻繁
に集まることを避けつ
つ試行錯誤しながら編
集作業を進め、例年と
はひと味違う隗始を８
月と２月の２回発行することができました。コロナ禍
でも生徒達が頑張っていた姿が少しでも伝われば嬉し
いです。

【活動内容】
広報紙「隗始」発行（７月・２月）

【活動日程】
（１）７月発行に向けて
　　 編集会議５～６月（土曜日AM）５回
　　 業者打合せ６～７月（平日）３回

（２）２月発行に向けて
　　 編集会議12月～１月（土または平日AM）５回
　　 業者打合せ１～２月（平日）３回
※編集会議は減ることもあります。
※交代で活動するので、全部出席できなくても大丈夫
です。

和やかににぎやか
に、育児や学校の話
などをしながら編集
会議をしています！

　文化委員会 鈴木みどり

　今年度の文化委員会の
活動は、コロナ禍の影響
で２回の講習会と校外研
修（大学視察）全てが中
止となってしまいまし
た。しかたのないことで
すが、とても残念です。
早くコロナ禍が終息し、普通に活動出来ることを
祈っています。

【活動内容】
（１）講習会の計画・実施と参加
　　 例：骨盤歪み姿勢改善体操・ピザ作り

（２）校外研修（大学視察）の実施・参加
（３）桜の植樹（令和２年度実施）
【活動日程】
（１）年２回・日程未定
（２）年１回・秋頃

楽しみながら学びません
か？やってみたい事を皆
で計画しましょう♥

　生徒指導委員会 梯　伸一郎

　生徒指導委員会は７
月・９月・２月に朝の
登校指導を行い、生徒
の笑顔を見ることが出
来ました。11月のさわ
やかマナーアップキャ
ンペーンは各校ごとの
実施となりました。人が集まる活動がことごとく制限
される未曽有の状況となりましたが、各々の目標に向
かって突き進んで欲しいと思います。

【活動内容】
（１）登校時のあいさつ運動
（２）校内外のパトロール等見守り活動
【活動日程】
（１）登校指導・あいさつ運動：年３回
　　 （６～７月・９月・２月の全校登校日の土曜）

（２）学校行事等パトロール
　　①文化祭・体育祭など
　　②委員会：活動準備、役割分担調整等。
　登校指導等に合わせ１時間前後、年４回程度。
※各地区自治体の要請により対応あります

子どもたちのふだ
んの様子が見られ
る貴重な機会で
す！ぜひ一緒に活
動しましょう♪
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進 路 状 況 報 告 進路指導部長　栗原　英明

　今年度は、新型コロナウイルス感染拡大の影響で校

内外の進路行事の多くが中止・延期となる状況でのス

タートとなりました。例年と大きく異なる状況に不安

を感じながらも、WEB オープンキャンパスや Zoom

での進路相談会などに参加するなどして進路実現を目

指す生徒たちの前向きな姿勢に我々教職員も大いに勇

気づけられました。生徒たちは将来、変化の激しい予

測不能な時代（超高齢社会、AI の発展、グローバル化、

新型コロナウイルス等）を生き抜いていかなければな

りません。明秀日立の３年間で身につけた、知識・技

能とそれらを活用する力を存分に発揮して、生涯学び

続け、豊かな人生を送ってほしいと切に願っています。

　昨年度、本校の国公立大学等合格者は 49 名（既卒

生を含む）、私立大学は延べ 409 名（GMARCH 合格

者 36 名を含む）、四年制大学への進学率は過去最高の

69％でした（文部科学省「令和２年度学校基本調査」

によると、全国の四年制大学進学率は 54.4％）。今年

度は、３学年在籍者 322 名の内、93％の生徒が高等教

育機関への進学を希望し、四年制大学への進学希望者

は 79％に達しています。

　原稿を執筆している時点（２月 19 日現在）で、４

名の生徒が国公立大学等（茨城大学１名・福島大学１

名・茨城県立医療大学１名・防衛大学校１名）に合格

し、私立大学は、二松学舎大学（４名）、東京理科大

学（１名）、学習院大学（１名）、明治大学（２名）、

青山学院大学（１名）、立教大学（３名）、中央大学（13

名）、法政大学（５名）、順天堂大学（２名）等に合格

しています。新たにスタートした大学入学共通テスト

は 135 名が受験しました。これから国公立大学の個別

試験や私立大学の一般入試が行われますが、生徒全員

が進路希望を実現してくれると確信しています。今後

の合格状況につきましては、本校のホームページにて

随時ご報告させていただきます。

　高等教育機関への進学率が上昇傾向にある本校です

が、毎年１割程度の生徒が就職を希望します。今年度

は、県内企業 162 社（昨年度 191 社）、県外企業 176

社から求人票をいただきました。22 名（昨年度 38 名）

が就職を希望し、全員が内定を勝ち取りました。新型

コロナウィルス感染拡大の影響から非常に厳しい就職

活動を強いられると予測していましたが、生徒たちの

努力が実を結び、５年連続の就職内定率 100％を達成

することができました。

　2021 年度入試から、「大学入試センター試験」に代

わり「大学入学共通テスト」がスタートしました。こ

れまでの「知識・技能」偏重への反省から、「思考力・

判断力・表現力」がより一層重視されることになりま

す。日々の教科指導や進路指導のより一層の充実はも

ちろんのこと、「MEISHU DIARY」（オリジナル手帳）

を用いた自己管理力の養成や、生徒自身の「振り返り」

を強化するためのポートフォリオの蓄積（Classi を活

用）等を通して、「自ら学び、考え、行動できる」人

材の育成に務めてまいります。教職員一同、これから

も生徒一人ひとりの進路の実現のために、生徒に寄り

添いながらともに学び、ともに成長していきたいと考

えております。

　今後とも、皆様の変わらぬご理解とご支援をよろし

くお願いします。

大学
72％

専門学校
15％

短期大学
3％

就職 7％ その他 3%

【進路希望内訳】

はじめに

進学について

就職について

おわりに（真の進学校を目指して）
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令和２年度　第３学年進路状況【２月19日現在】
１　大　　学

大　　学　　名 合格数 ST Ｓ Ａ

国立
茨城大学 1 1
福島大学 1 1

公立 茨城県立医療大学 1 1
大学校 防衛大学校 1 1

私立

二松学舎大学 4 2 2
青森中央学院大学 1 1
青山学院大学 1 1
麻布大学 1 1
茨城キリスト教大学 26 15 3 8
医療創生大学 3 1 2
江戸川大学 1 1
大阪商業大学 1 1
大妻女子大学 1 1
開智国際大学 1 1
嘉悦大学 1 1
学習院大学 1 1
神奈川大学 5 4 1
金沢学院大学 2 2
川村学園女子大学 1 1
関西大学 1 1
関東学院大学 4 4
北里大学 2 1 1
吉備国際大学 4 3 1
共立女子大学 1 1
工学院大学 5 3 1 1
国際医療福祉大学 4 3 1
国士舘大学 6 6
駒澤大学 1 1
埼玉工業大学 3 2 1
相模女子大学 2 1 1
作新学院大学 1 1
芝浦工業大学 2 2
淑徳大学 1 1
順天堂大学 2 1 1
城西大学 1 1
城西国際大学 1 1
上武大学 2 2
女子美術大学 1 1
駿河台大学 1 1
西武文理大学 1 1
専修大学 4 4
仙台大学 1 1
大正大学 1 1
大東文化大学 9 3 2 4
高崎健康福祉大学 2 2
多摩大学 1 1
千葉経済大学 1 1
千葉工業大学 8 2 4 2
千葉商科大学 3 1 2
中央大学 13 12 1
中部大学 1 1
筑波学院大学 2 2
つくば国際大学 1 1
帝京大学 2 2
帝京科学大学 3 3
東海大学 9 4 4 1
東京有明医療大学 1 1
東京医療保健大学 1 1

大　　学　　名 合格数 ST Ｓ Ａ

私立

東京家政学院大学 1 1
東京経済大学 1 1
東京工芸大学 1 1
東京国際大学 3 3
東京情報大学 3 2 1
東京電機大学 1 1
東京未来大学 1 1
東京理科大学 1 1
東邦大学 3 3
東北福祉大学 6 6
東洋大学 16 14 2
常磐大学 31 2 7 22
獨協大学 1 1
新潟医療福祉大学 1 1
日本大学 16 11 5
日本ウェルネススポーツ大学 4 4
日本体育大学 2 2
日本文化大学 1 1
人間環境大学 1 1
白鷗大学 7 4 3
東日本国際大学 1 1
びわこ成蹊スポーツ大学 1 1
富士大学 2 2
文化学園大学 2 2
文教大学 1 1
文京学院大学 2 1 1
法政大学 5 5
武蔵大学 1 1
武蔵野大学 11 10 1
武蔵野音楽大学 1 1
明海大学 1 1
明治大学 2 2
明星大学 2 1 1
目白大学 4 4
ヤマザキ動物看護大学 1 1
横浜薬科大学 1 1
立教大学 3 3
立正大学 2 1 1
立命館大学 1 1
流通経済大学 2 2
了徳寺大学 1 1
麗澤大学 3 3
和光大学 1 1
合　　計 315 140 54 121

２　短期大学
短　期　大　学　名 合格数 ST Ｓ Ａ

茨城女子短期大学 2 2
常磐短期大学 3 3
いわき短期大学 1 1
国際短期大学 1 1
山野美容芸術短期大学 1 1
昭和音楽大学短期大学部 1 1
産業技術短期大学 1 1

合　　計 10 1 1 8

短　期　大　学　名 合格数 ST Ｓ Ａ
いわきコンピュータカレッジ 1 1
エコール辻東京 2 2
大原医療福祉専門学校 1 1
大原医療福祉専門学校水戸校 1 1
大原簿記公務員医療福祉保育専門学校 1 1
大原簿記情報公務員専門学校水戸校 3 3
学校法人佐山学園アジア動物専門学校 1 1
郡山ヘアメイクカレッジ 1 1
国際テクニカル調理製菓専門学校 1 1
資生堂美容技術専門学校 1 1
つくばビジネスカレッジ専門学校 1 1
つくば国際ペット専門学校 1 1
東京医療秘書福祉専門学校 1 1
東京ウェディングホテル専門学校 1 1
東京観光専門学校 3 1 2
東京コミュニケーションアート専門学校 1 1
東京服飾専門学校 1 1
中川学園調理技術専門学校 1 1
中川調理師専門学校 1 1
日本工学院専門学校 1 1
日本デザイナー学院 1 1
日立産業技術専門学院 2 2
日立メディカルセンター看護専門学校 3 3
BLEA女子専門部 1 1
文化デザイナー学院 1 1
ホンダテクニカルカレッジ 1 1
松村看護専門学校 1 1
ミス・パリ・ビューティー専門学校 1 1
水戸経理専門学校 2 1 1
水戸自動車大学校 2 2
水戸日建工科専門学校 1 1
横浜ビューティー＆ブライダル専門学校 2 2
リリーこども＆スポーツ専門学校 3 3

合　　計 48 0 2 46

３　専門学校
専門学校名（45名） 合格数 ST Ｓ Ａ
茨城音楽専門学校 1 1
いばらき中央福祉専門学校 1 1

４　就　　職
専門学校名（45名） 合格数 ST Ｓ Ａ

岡本物流　株式会社 1 1
株式会社　荒蒔デンソー 1 1
株式会社　エムシーエー 1 1
株式会社　共信興業 1 1
株式会社　佐藤工業所 1 1
株式会社　聖工業 1 1
株式会社　ハギヤニューテクノ 1 1
株式会社　日昌製作所 1 1
株式会社　廣澤精機製作所 1 1
株式会社　水戸カンツリー倶
楽部（大洗ゴルフ倶楽部） 1 1

株式会社　水戸京成百貨店 1 1
株式会社　ヤマカミ 2 2
原子力エンジニアリング　株式会社 1 1
佐川急便株式会社 1 1
JX金属　株式会社　日立事業所 1 1
自衛隊 1 1
社会福祉法人　泰仁会　特別
養護老人ホーム　桜の郷元気 1 1

社会福祉法人　正和会　特別
養護老人ホーム　成華園 1 1

武友建設工業株式会社 1 1
テイ・エステック　株式会社　埼玉工場 1 1
ドゥ・セゾン 1 1
有景設備 1 1

合　　計 23 0 1 22
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後輩へのメッセージ後輩へのメッセージ

広報紙タイトル広報紙タイトル

の意味の意味

か　い し

命名・書
元校長　保立 謙三

先ずは隗より始めよ

　紀元前４世紀の末頃、燕の国は隣国の斉に国土の大半を占領され、国王までもが殺害された。次に即位した昭王
は、国力を回復させるため宰相である郭隗に「どうしたら賢者を招くことができるか？」と尋ねると、郭隗は「ま
ず私のような二流の人物を優遇することから始められよ。そうすれば一流の人材がおのずと集まってくるだろ
う！」と答えた。昭王は郭隗の言葉を信じ礼遇すると、このことが、国の内外に広がり、趙国の名将や学者、そし
て政治家などの優れた人物が集まり、ついに昭王は斉の国を破った。本来この意味は「手近な私から始めなさい」
という事ですが、現在では「言い出した人から始めなさい」という意味で広く使われています。

ド
リ
カ
ム

チ
ャ
レ
ン
ジ

第8回

定期演奏会を

終えて

2年4組吹奏楽部部長
　平山　陽芽

　９月20日に行った第８回定期演奏会では、
ライブ配信での初本番で不安もありましたが、
ドリカムチャレンジによるご協力のおかげで、
たくさんの方にご覧いただき、成功する事が出
来ました。ありがとうございました。

野球部　木下　大我（3-5）
明秀日立に来て過ごした日々を誇りに思います。
後輩達はつらいことや楽しいことがたくさんある
と思いますが、仲間全員で乗り越え、必ず監督さ
んを甲子園に連れていってください。頼みます！

サッカー部　飯田　隼人（3-10）
最後の選手権を全員で戦えたことが1番の思い出
です。今、全員でサッカーができていることをあ
たりまえだと思わずに、毎日感謝の気持ちを
持って、目標達成に向かって頑張ってください！

女子バスケットボール部　荒木　涼か（3-9）
３年間、楽しいことよりも辛いことの方が多
かったと思いますが、その分、様々な面で大
きく成長できたと感じます。後輩達は、最後
笑顔で終われるように残り少ない高校バスケ
楽しんでください！

男子バスケットボール部　川俣　光騎（3-5）
部長という立場でチームをまとめることはと
ても良い経験になりました。後輩達はこれか
らたくさんのすれ違いや苦労にぶつかると思
うけど、茨城のベスト4に入ってほしいで
す。応援しています！！

女子バレーボール部　三森　あかり（3-7）
明秀バレー部に入り、技術面は勿論、精神
面も大きく成長することが出来ました。後
輩達はこれから色々なことが沢山あると思
うけど、仲間を信じて、川村先生を信じ
て、前に突き進んで行ってください！

陸上競技部　佐野　美帆（3-7）
引退は想像以上に早くくるので今しかで
きないことを考えて精一杯努力し、悔い
が残らないよう、大会に向けて頑張って
ください。

ソフトボール部　生井　心音（3-5）
部活動の集大成となるインターハイ予選まで
半年切ったと思います。自分たちらしいプ
レーができるように日々の練習を大切にして
頑張ってください。応援しています！！

男子ソフトテニス部　松尾　春希（3-5）
今年はコロナの影響で後輩にプレーの面や生活の面であるべき姿を示
すことができなかったが、自粛期間の個人の努力は絶対に身になって
いると思うので、部活を行える事に感謝しながら僕たちの分までがん
ばってほしいです。

女子ソフトテニス部　渡邉　綾乃（3-10）
インターハイ出場を目標にチームとして戦ってきましたが、大会が中止
になり、戦うことも出来ずに終わってしまいました。後輩には、自分達
の分まで悔いを残さず、全力で頑張って欲しいです。

女子卓球部　鷲山　晴子（3-5）
コロナウイルスの影響でインターハイ、全国選抜がなくなっ
てしまい、全国大会に行くことができなかったので、自分達
の分まで頑張って欲しいです。また、練習で辛い事も多いと
思うけど、楽しむ事を忘れずに取り組んで欲しいです。

男子卓球部　助川　侑矢（3-7）
練習が出来なかった期間で、卓球が出来るありがたさを感じ
ることができました。後輩には、１日１日の練習を大切にし
て、自分達の成し遂げられなかった全国大会で入賞を目標に
頑張ってほしいです。

ゴルフ部　西澤　歩未（3-5）
今年は多くの大会が中止となってしまいましたが、このよ
うな状況だからこそ沢山の方々に支えられていることを実
感することができました。後輩の皆さんも感謝の心を忘れ
ずに頑張って下さい。

吹奏楽部　菊地穂乃佳（3-8）
入部してから引退するまでの時間は長いようであっという間
で、部活動を通して様々なことが学べました。１・２年生の
皆さんには仲間の大切さや、周りの人への感謝の気持ちを忘
れず、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。これか
らの、活躍に期待しています。頑張って下さい。

ダンス部　芹田　遥花（3-5）
今年は色々な実演がなくなってとても残念でしたが、こんな
時期こそみんながスキルアップできるチャンスだと思いま
す。これからのブルーフェアリーズの活躍に期待していま
す。頑張れ後輩たち！

書道部　北郷　亜海（3-5）
書道は練習を重ねることが上達への鍵になると思います。よ
い結果をだすために〆切までの限られた時間を有効的にかつ
楽しく使い一つ一つの大会で最高の作品を出品できるように
頑張って下さい。

文芸部　緑川　夏希（3-2）・百生　千秋（3-2）
私たちは自分の好きなことを見つけることを目的とし、様々
な活動を行ってきました。週一回の活動は短く感じました
が、大変有意義なものでした。時間を大切にして高校生活を
楽しんでください。

美術部　山下　紫織（3-3）
自分の好きなことに向き合えた貴重な３年間でした。時には顧
問の先生から厳しい言葉を受けましたが、今は感謝の気持ちし
かありません。何事もやりきる覚悟を持つことができました。
ありがとうございました。

コンピューター部　近藤　聖来（3-2）
結果を残すことができるかどうか、意識すればするほど不安
に押しつぶされそうになって出場した全国大会。決して平坦
な道ではありませんでしたが、それでも全国大会出場という
夢を追いかけ、出場ができたのは苦しくても楽しかった３年
間でした。

茶道部　川又　美智（3-6）
茶道という今まで関わることのなかったことに挑戦したこと
は、全てが新鮮で自分自身を成長させてくれたと感じていま
す。後輩のみんな、これからも相手に喜んでもらえるよう頑
張ってください。(^^♪
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後輩へのメッセージ後輩へのメッセージ

広報紙タイトル広報紙タイトル

の意味の意味

か　い し

命名・書
元校長　保立 謙三

先ずは隗より始めよ

　紀元前４世紀の末頃、燕の国は隣国の斉に国土の大半を占領され、国王までもが殺害された。次に即位した昭王
は、国力を回復させるため宰相である郭隗に「どうしたら賢者を招くことができるか？」と尋ねると、郭隗は「ま
ず私のような二流の人物を優遇することから始められよ。そうすれば一流の人材がおのずと集まってくるだろ
う！」と答えた。昭王は郭隗の言葉を信じ礼遇すると、このことが、国の内外に広がり、趙国の名将や学者、そし
て政治家などの優れた人物が集まり、ついに昭王は斉の国を破った。本来この意味は「手近な私から始めなさい」
という事ですが、現在では「言い出した人から始めなさい」という意味で広く使われています。

ド
リ
カ
ム

チ
ャ
レ
ン
ジ

第8回

定期演奏会を

終えて

2年4組吹奏楽部部長
　平山　陽芽

　９月20日に行った第８回定期演奏会では、
ライブ配信での初本番で不安もありましたが、
ドリカムチャレンジによるご協力のおかげで、
たくさんの方にご覧いただき、成功する事が出
来ました。ありがとうございました。

野球部　木下　大我（3-5）
明秀日立に来て過ごした日々を誇りに思います。
後輩達はつらいことや楽しいことがたくさんある
と思いますが、仲間全員で乗り越え、必ず監督さ
んを甲子園に連れていってください。頼みます！

サッカー部　飯田　隼人（3-10）
最後の選手権を全員で戦えたことが1番の思い出
です。今、全員でサッカーができていることをあ
たりまえだと思わずに、毎日感謝の気持ちを
持って、目標達成に向かって頑張ってください！

女子バスケットボール部　荒木　涼か（3-9）
３年間、楽しいことよりも辛いことの方が多
かったと思いますが、その分、様々な面で大
きく成長できたと感じます。後輩達は、最後
笑顔で終われるように残り少ない高校バスケ
楽しんでください！

男子バスケットボール部　川俣　光騎（3-5）
部長という立場でチームをまとめることはと
ても良い経験になりました。後輩達はこれか
らたくさんのすれ違いや苦労にぶつかると思
うけど、茨城のベスト4に入ってほしいで
す。応援しています！！

女子バレーボール部　三森　あかり（3-7）
明秀バレー部に入り、技術面は勿論、精神
面も大きく成長することが出来ました。後
輩達はこれから色々なことが沢山あると思
うけど、仲間を信じて、川村先生を信じ
て、前に突き進んで行ってください！

陸上競技部　佐野　美帆（3-7）
引退は想像以上に早くくるので今しかで
きないことを考えて精一杯努力し、悔い
が残らないよう、大会に向けて頑張って
ください。

ソフトボール部　生井　心音（3-5）
部活動の集大成となるインターハイ予選まで
半年切ったと思います。自分たちらしいプ
レーができるように日々の練習を大切にして
頑張ってください。応援しています！！

男子ソフトテニス部　松尾　春希（3-5）
今年はコロナの影響で後輩にプレーの面や生活の面であるべき姿を示
すことができなかったが、自粛期間の個人の努力は絶対に身になって
いると思うので、部活を行える事に感謝しながら僕たちの分までがん
ばってほしいです。

女子ソフトテニス部　渡邉　綾乃（3-10）
インターハイ出場を目標にチームとして戦ってきましたが、大会が中止
になり、戦うことも出来ずに終わってしまいました。後輩には、自分達
の分まで悔いを残さず、全力で頑張って欲しいです。

女子卓球部　鷲山　晴子（3-5）
コロナウイルスの影響でインターハイ、全国選抜がなくなっ
てしまい、全国大会に行くことができなかったので、自分達
の分まで頑張って欲しいです。また、練習で辛い事も多いと
思うけど、楽しむ事を忘れずに取り組んで欲しいです。

男子卓球部　助川　侑矢（3-7）
練習が出来なかった期間で、卓球が出来るありがたさを感じ
ることができました。後輩には、１日１日の練習を大切にし
て、自分達の成し遂げられなかった全国大会で入賞を目標に
頑張ってほしいです。

ゴルフ部　西澤　歩未（3-5）
今年は多くの大会が中止となってしまいましたが、このよ
うな状況だからこそ沢山の方々に支えられていることを実
感することができました。後輩の皆さんも感謝の心を忘れ
ずに頑張って下さい。

吹奏楽部　菊地穂乃佳（3-8）
入部してから引退するまでの時間は長いようであっという間
で、部活動を通して様々なことが学べました。１・２年生の
皆さんには仲間の大切さや、周りの人への感謝の気持ちを忘
れず、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。これか
らの、活躍に期待しています。頑張って下さい。

ダンス部　芹田　遥花（3-5）
今年は色々な実演がなくなってとても残念でしたが、こんな
時期こそみんながスキルアップできるチャンスだと思いま
す。これからのブルーフェアリーズの活躍に期待していま
す。頑張れ後輩たち！

書道部　北郷　亜海（3-5）
書道は練習を重ねることが上達への鍵になると思います。よ
い結果をだすために〆切までの限られた時間を有効的にかつ
楽しく使い一つ一つの大会で最高の作品を出品できるように
頑張って下さい。

文芸部　緑川　夏希（3-2）・百生　千秋（3-2）
私たちは自分の好きなことを見つけることを目的とし、様々
な活動を行ってきました。週一回の活動は短く感じました
が、大変有意義なものでした。時間を大切にして高校生活を
楽しんでください。

美術部　山下　紫織（3-3）
自分の好きなことに向き合えた貴重な３年間でした。時には顧
問の先生から厳しい言葉を受けましたが、今は感謝の気持ちし
かありません。何事もやりきる覚悟を持つことができました。
ありがとうございました。

コンピューター部　近藤　聖来（3-2）
結果を残すことができるかどうか、意識すればするほど不安
に押しつぶされそうになって出場した全国大会。決して平坦
な道ではありませんでしたが、それでも全国大会出場という
夢を追いかけ、出場ができたのは苦しくても楽しかった３年
間でした。

茶道部　川又　美智（3-6）
茶道という今まで関わることのなかったことに挑戦したこと
は、全てが新鮮で自分自身を成長させてくれたと感じていま
す。後輩のみんな、これからも相手に喜んでもらえるよう頑
張ってください。(^^♪

第89号 2021年２月27日隗� 始

○7



６日　　　　　　　　　始業式
７日　　　　　　　　　入学式

　　　　　　緊急事態宣言発令
４月４月

18 日～　　　　オンライン授業
25 日　　　緊急事態宣言解除

　　　　　　　　分散登校開始
５月５月

　８日　　　　　通常授業再開
　９日～  生徒募集用ポスター撮影
25 日　　　　　　防災訓練①

６月６月

  ９日　　　　　　　　  推薦入試
18 日　　　　　　　　  一般入試
25 日～　　　　　　定期考査⑤

１月１月
  ９日　　　　　一般入試追試験
12日　自己探求課外発表会（中止）
20日　２年Ａコース修学旅行（中止）
22 日　　　　　修学旅行代替企画

２月２月
  １日　　　　　　　　　 卒業式
  ２日～　　　　　　定期考査⑥
19 日　　　　　　　　　 修了式
28 日　　 全国高校選抜卓球大会

３月３月

　６日～　　　　　定期考査②
18 日　　　　進学指導説明会
28 日　重点私大（中央・法政）

　　　　　　オンライン講演会

７月７月
１日・２日　　 　　 学校見学会
13 日～ 16 日　　　　  夏休み
22 日～　　　　　  部活動体験
27 日　　　　　　  芸術鑑賞会

「ある町の高い煙突」

８月８月

　６日  　夏季茨城県高校野球大会
12日　　　　　晃燿祭（中止）
20 日・21 日　　　定期演奏会

（ドリカムチャレンジ）
26 日　　　　　　　　終業式
28 日・29 日　

ブリティッシュヒルズ宿泊研修
28 日～ 30 日　　学期末休業

９月９月

  ４日　2年ST・Sコース国際化研修（中止）
  ８日　国際化研修レクリエーション企画
17 日・18 日　全国高等学校ゴルフ選手権
24 日～　　　　　　　　冬休み

1２月1２月

  1 日　　　　　　　　　始業式
  ５日～　　　　　　定期考査③
12 日～　　　　　　　教育実習
15 日　　　　　　  体育祭（中止）

10月10月
　２日　　全国ダンス部応援企画
　　　ひとつになろうダンス
　　　　ＯＮＥプロジェクト参加
　３日　　　　茨城県高校駅伝
　４日　　　　　　　防災訓練②
16 日　全国高校サッカー選手権大会
25 日～　　　　　　　定期考査④
27 日　　　木村達哉氏　講演会

11月11月

入学式

関　　陽菜（1-2）
新たな高校生活への不安や期待に胸を大
きく膨らませた入学式。新入生代表とし
て宣誓をすることは初めてで緊張しまし
たが、この経験を通して明秀生としての
自覚を改めて持つことができました。

板橋　茉那（1-2）
気になることがあったらとことん調べ、様々な観
点から見ることが大切なんだと改めて感じまし
た。高校生の今だからできることを全力で取り組
み、沢山の人と接して「経験値」を増やし、自分
の将来につなげていきたいと感じました。そして
後悔しない人生を送りたいと思いました。

木村達哉氏講演会

関　　　葵（2-8）
今年は関東大会出場を目標にしていましたが９位という悔しい結
果になりました。今回の大会で得た反省点を来年につなげ、関東
大会に出場できるよう日々の努力と練習を積み重ねていきます。
石橋　　衡（3-5）
日頃のトレーニングで鍛えている走力を発揮できました。また、
この経験から違うスポーツにも触れたことで、新たな挑戦という
面で一人一人成長できたと思います。 高校駅伝

桝井鈴乃音（2-3）
「全員が楽しめる」を目標に意見をぶつけ
ながら話し合いました。当日はトラブルも
起きましたが、全員が楽しんで終えられ
ホッとしました。実現に向け多くのご協力
を頂きありがとうございました！

国際化研修レクリエーション企画

堀　　太陽（2-６）
今年度の修学旅行は、新型コロナウイル
スの影響で中止となってしまいましたが、 
各クラスで代替企画を考えました。これ
を機にクラス内や学年全体の親睦を深め、 
次年度に繋げたいと思います。修学旅行代替企画

小泉　花野（2-6・家庭科）
ニコニコしながら話しかけてくれる子が多くとても充実した日々でし
た。皆さんの高校生活に少しでも関わる事が出来て嬉しかったです。
筒田　聡志（2-3・生物科）
３週間お世話になりました。優しい先生方でいっぱいでした。
岩下　　湊（2-4・数学科）
３週間ありがとうございました。思い出に残る良い経験になりました。
竹井　勇祐（2-2・数学科）
３週間お世話になりました。教育実習で学んだことを活かして、これ
からも頑張っていきたいです。
木村　　円（3-10・保健体育科）
元気に明るく接してくれた生徒と、温かく迎えて下さった先生方に感
謝しています。３週間ありがとうございました。
上松健太郎（1-9・保健体育科）
私自身の中でも新たな体験をさせて頂きました。実習での経験が自分
にとって確かな経験に繋がると感じました。ありがとうございました。

教育実習

刈谷　紗雪（1-1）
私はこの研修を通じて、英国の文化やマナーを学
ぶことができました。レッスンでは、敷地全体を
使ったり、実際に体を動かすレッスンなどがあり、
楽しみつつも英語でのコミュニケーションを学べ
るいい機会でした。

ブリティッシュヒルズ宿泊研修

佐藤　美緒（1-1）
ポスターに載せていただけると分かった時は、
私でいいのかと不安になりましたが、明秀の代
表として自分なりに頑張ろうと思いました。ポ
スターに載ってからは明秀生だという自覚がよ
り一層強まりました。ポスターに載ることは初
めてだったので、貴重な経験ができて嬉しかっ
たです。生徒募集用ポスター撮影
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編 集 後 記
　「隗始」第89号の発行を無事に終え、令和２年度の活動も終わりを迎えようとしています。お忙しい中、原稿執筆をお
引き受けくださった皆様に心よりお礼申し上げます。ご協力ありがとうございました。 広報委員一同


